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A venda do medica-
mento Lagevrio (molnupi-
ravir), utilizado no trata-
mento da covid-19, para far-
mácias e hospitais particula-
res do país foi aprovada por 
unanimidade pela Agência 
Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa). A decisão, 
tomada nesta quinta-feira, 
22, autoriza o fornecimento 
do medicamento para o mer-
cado privado, com a rotula-
gem em inglês, porém com 
entrega da bula e folheto 
informativo aos pacientes 
abordando as informações 
referentes à gravidez e lac-
tação, em português.

A bula em português tam-
bém estará disponível nos 
sites institucional da MSD 
Brasil e no global, também 
será possível escanear o 
código QR no rótulo do pro-
duto que direcionará para o 
site global da empresa com 
acesso às bulas.

A venda em farmácias deve 
ser realizada, sob retenção de 
receita médica e uma via da 
Receita de Controle Especial 
deve ficar retida no estabeleci-
mento, com dispensa e orien-
tação pelo farmacêutico ao 
paciente sobre o uso correto 
do medicamento.

Segundo a diretora rela-

tora, Meiruze Freitas, a 
venda no mercado privado 
irá aumentar a facilidade 
de acesso ao tratamento da 
covid-19, visto que o medica-
mento deve ser tomado den-
tro de cinco dias após o iní-
cio dos sintomas. “Para aju-
dar a prevenir a progressão da 
doença, internações hospita-
lares e mortes, os medicamen-
tos antivirais para infecções 
respiratórias agudas devem 
ser usados o mais cedo pos-
sível após o correto diagnós-
tico da infecção”, afirmou a 
diretora. Ela reiterou que o 
tratamento não substitui a 
vacinação.

O 
presidente eleito 
Lula (PT) convi-
dou na última sex-
ta-feira (23) a sena-

dora Simone Tebet (MDB-MS) 
para ocupar o Ministério do 
Meio Ambiente a partir de 2023.

Lula e Tebet se reuniram 
nesta sexta no hotel onde o 
presidente eleito está hospe-
dado em Brasília.

A definição, porém, ainda 
passa por uma conversa que 
Lula deve ter ainda nesta sexta 
com a ex-ministra do Meio 
Ambiente Marina Silva.

Segundo o g1, Simone Tebet 
aceita ser ministra do Meio 
Ambiente desde que haja um 
acordo com Marina.
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Pessoas envolvidas nas con-

versas afirmam que, se Marina 
Silva der o “ok” para Tebet assu-
mir o Meio Ambiente, a sena-

dora deverá aceitar o convite 
de Lula.

No entanto, se Marina não 
der o aval, Tebet pode acabar 
sendo anunciada como ministra 
das Cidades, um dos 16 minis-
térios que faltam ser anuncia-
dos por Lula.

Lula quer conversar com 
Marina Silva sobre a posição que 
ela terá no governo. A conversa 
pode ocorrer ainda nesta sexta-
-feira, às 14h. Marina, se não virar 
ministra do Meio Ambiente, pode 
assumir o futuro cargo de Auto-
ridade Climática, que será criado 
pelo novo governo.
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Bula do medicamento em português está disponível no site MSD Brasil

��
����	�������
������������
����
���������������������
�����

Lula e Tebet se 
reuniram no hotel onde 
o presidente eleito 
está hospedado 
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Previsão é que o veículo esteja disponível em 2026
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A Eve Soluções de Mobi-
lidade Aérea Urbana Ltda 
(Eve), empresa independente 
fundada pela Embraer, vai 
receber R$ 490 milhões do 
Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social 
(BNDES) para executar a pri-
meira fase do projeto de pro-
dução de aeronaves elétricas 
de decolagem e pouso vertical 
(eVTOL da sigla em inglês). 
Com zero emissões locais, a 
previsão é de que o veículo 
esteja disponível no mercado 
a partir de 2026. Segundo 
o banco, o veículo, conhe-
cido como carro voador, “será 
projetado para realizar voos 
urbanos, com baixos níveis 
de ruído e maior sustentabi-
lidade na comparação com 
veículos tradicionais”.  

Conforme o BNDES, o 
financiamento de R$ 490 
milhões dos investimentos, 
equivale a 75% do total apli-
cado nesta fase do projeto, 
voltada à pesquisa e desen-
volvimento (P&D), que é R$ 

652 milhões. “Desse valor, 
R$ 80 milhões serão oriun-
dos do Programa BNDES 
Fundo Clima (subprograma 
Mobilidade Urbana) e R$ 
410 milhões provenientes da 
Linha Finem – Incentivada A/
Inovação”, informou o banco.

O veículo 100% elétrico 
à bateria, inicialmente, além 
do piloto, terá capacidade 
de transportar quatro pas-
sageiros, por uma distância 
de até 100 quilômetros. De 
acordo com as especificações, 
a aeronave vai emitir até 90% 
menos ruídos que os helicóp-
teros.

Na visão do BNDES, nas 
próximas décadas, o mercado 
de mobilidade aérea urbana 
será impulsionado por fato-
res crescentes para as popu-
lações urbanas, limitações de 
espaço terrestre e altos cus-
tos de aperfeiçoamento de 
infraestrutura, e ainda pelos 
altos índices de poluição local 
dos meios de transporte tra-
dicionais. 
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Simone Tebet concorreu 
à Presidência da República 
pela primeira vez neste ano. 
No primeiro turno, ficou em 
terceiro lugar ao obter 4,9 
milhões de votos (4,1%). 
Após a votação, informou 
que ficaria do lado da demo-
cracia e, no segundo turno, 
apoiou Lula.

Na equipe de transição, 
Tebet integrou a equipe de 
desenvolvimento social e, 
diante disso, havia a expec-
tativa no meio político de que 
a senadora ocuparia o Minis-
tério do Desenvolvimento 
Social no futuro governo.

Nesta quinta (22), porém, 
Lula anunciou o ex-governa-
dor do Piauí Wellington Dias 
(PT) para comandar a pasta, 
responsável por programas 
como o Bolsa Família.
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 O presidente do Detran.
RJ, Adolfo Konder, inaugu-
rou nesta terça-feira o oitavo 
posto especial de identificação 
do departamento em materni-
dades públicas para emissão 
de carteiras de identidade a 
recém-nascidos. Desta vez, a 
maternidade beneficiada foi a 
Alexander Fleming, em Mare-
chal Hermes, da rede munici-
pal de Saúde.

Konder acompanhou o aten-
dimento ao primeiro bebê a ser 
identificado na Alexander Fle-
ming: a menina Hadassa, filha 
da professora municipal Jaque-
line Cardoso e do pedreiro Ale-
xsandre Trindade. O trabalho 
recebeu elogios de autorida-
des da Secretaria de Saúde do 
município do Rio pelo exce-
lente programa de combate 
ao subregistro civil da popu-
lação. Até o fim de dezembro, 
mais três maternidades públi-

cas do estado receberão pos-
tos de identificação do Detran, 
chegando a 11 ainda em 2022.

O trabalho é desenvolvido 
pelo Detran.RJ em parceria 
com Ministério Público, Defen-
soria Pública, Governo do 
Estado e prefeituras. Durante 
a visita, Konder ressaltou tam-
bém a parceria com os cartó-
rios de Registro Civil. “Esta-

mos todos juntos pela promo-
ção de mais cidadania. Esse 
programa tem uma dimensão 
gigante, por contribuir para eli-
minar o subregistro civil e asse-
gurar representatividade para 
cidadãos de todas as idades”, 
disse o presidente do Detran.

POSTOS
Além da Alexandre Fle-

ming, já possuem postos de 
identificação de recém-nasci-
dos as seguintes maternida-
des: Maria Amélia, no Centro 
do Rio, Mariana Bulhões, em 
Nova Iguaçu; Hospital Muni-
cipal Rocha Faria, em Campo 
Grande; Hospital Estadual da 
Mãe, em Mesquita; Hospital 
Municipal Albert Schweit-
zer, em Realengo; Hospital 
da Mulher Heloneida Stu-
dart (HMHS), em São João 
de Meriti; e Hospital Estadual 
Azevedo Lima, em Niterói.

Na última quinta-feira 
(22/12), um posto do Detran.
RJ será inaugurado no Hos-
pital dos Lagos, em Bacaxá, 
Saquarema. No dia 27/12, será 
a vez do Hospital Municipal 
Pedro II, em Santa Cruz. E no 
dia 29/12, o Hospital Mater-
nidade Herculano Pinheiro, 
da rede municipal do Rio, em 
Madureira.

A 
média da ocupação 
hoteleira no muni-
cípio do Rio, até 
o momento, é de 

89,61% para o período de 30 
de dezembro de 2022 a 1º de 
janeiro de 2023. Os bairros 
mais procurados são Ipanema 
e Leblon, com 93,62% das re-
servas confirmadas, seguidos 
de Leme e Copacabana, com 
93,10%, Barra da Tijuca e São 
Conrado (92,04%), Flamengo 
e Botafogo (87,35%) e Centro 
(78,30%).  

Os dados são da terceira 
prévia da pesquisa do Sindi-
cato dos Meios de Hospeda-
gem do Município do Rio de 
Janeiro (HotéisRIO), divul-
gada na última sexta-feira.

Conforme a pesquisa, o 
resultado aponta para o firme 
crescimento das reservas. Na 
semana passada a indicação 
era para 80,75% de ocupação. 
Os hoteleiros esperam para 
este réveillon - anunciado pela 
Empresa de Turismo do Muni-
cípio do Rio de Janeiro (Rio-

tur) como a maior celebração 
da virada de todos os tempos 
-, superar o resultado passado, 
quando a taxa de ocupação foi 
de 92,10%.

O presidente do HotéisRIO, 
Alfredo Lopes, tem expectativa 
de uma ocupação ainda maior. 
“As projeções de recuperação 
do setor são muito positivas 

para esta temporada e sinali-
zam que os números fiquem 
próximos ou superem os do 
réveillon 2020/2021. Espera-
mos chegar a 98% de quartos 
ocupados”, disse.

VIRADA EM CASA
A Barra da Tijuca, que tem 

como característica ser o maior 
réveillon indoor da cidade, 
com as comemorações realiza-
das em festas dentro das casas 
ou dos hotéis, tem há alguns 
anos confirmado o desempe-
nho com grande demanda do 
público que viaja em família. O 
bairro já tem mais de 92% dos 
quartos reservados e a expec-
tativa da hotelaria é de 100% 
de quartos ocupados na virada.

Alfredo Lopes disse que, 
desde o início, o réveillon da 
Barra foi planejado para ser 
uma festa dentro de casa, uma 
vez que não existe programa-
ção de eventos na praia, mas 
costuma presentear morado-
res e turistas com um show 
de luzes.
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Dados são da terceira  
prévia do sindicato 
do setor hoteleiro
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A Prefeitura do Rio 
entregou 640 casas refor-
madas pelo Projeto Casa 
Carioca no Complexo da 
Maré, na Zona Norte, e 
no Morro da Providência, 
no Centro. A medida tem 
o objetivo de possibilitar 
um ambiente seguro para 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social.

“A casa é o lugar onde 
mais buscamos paz. Mas 
essa paz precisa de dig-
nidade. Muitas pessoas 
não tinham isso nas suas 
moradias, sem elemen-
tos básicos, como pri-
vada, revestimento e 
piso. A dificuldade das 
pessoas está muito além 
do que imaginamos e, 
com este projeto, conse-
guimos melhorar a vida 
das pessoas mais caren-
tes do subúrbio carioca”, 
afirmou o subprefeito da 
Zona Norte, Diego Vaz.

Entre as ações, estão: 
troca de telhados, aber-

tura de janelas e bascu-
lantes, colocação de por-
tas, instalação de módu-
los hidrossanitários, adap-
tabilidade em banheiros 
para pessoas idosas e com 
deficiência, instalação elé-
trica, pinturas e acaba-
mento.

Até o momento, o pro-
grama restaurou mil mora-
dias nos comunidades da 
Penha, Alemão, Jacarezi-
nho e Vila Kennedy. Nesta 
quarta, foram entregues 
100 casas no Morro da 
Providência e 540 no 
Complexo da Maré.

A partir de 2023, a 
Secretaria de Ação Comu-
nitária pretende expan-
dir o projeto para outras 
comunidades. Com isso, 
estão previstas interven-
ções na Rocinha, Cidade 
de Deus, Complexos 
do Chapadão, Lins e 
Pedreira. Até 2024, a pre-
feitura planeja beneficiar 
20 mil moradias.

Ocupação hoteleira para réveillon 
no Rio de Janeiro está em 89,61%

Depois de praticamente 
duas semanas de intranqüi-
lidade, com chuvas intensas 
que alagaram várias ruas e 
ameaçaram o Rio Muriáe de 
transbordamento, Itaperuna 
(RJ) volta a ter clima de tran-
quilidade, segundo o secre-
tário de Defesa Civil, Major 
Luz: “a partir de meia noite 
dessa quinta-feira, o rio teve 
um decréscimo de 12 cm, 
voltando praticamente à sua 
canalha normal”, inform.

Desde o último dia 13 
vinha chovendo no municí-
pio, deixando ruas e aveni-
das alagadas, principalmente 
na semana passada, quando 
a Defesa Civil chegou a regis-

trar 61.6mm em apenas 24 
horas de chuva, colocando o 
Rio Muriaé na cota de atenção; 
um trecho da Avenida Cardoso 
Moreira no Centro da cidade 
ficou intransitável, mas logo 
a água foi escoada.

Embora a chuva tivesse 
dado uma trégua, no início 
desta semana a situação vol-
tou a preocupar, agravada pelo 
temporal na Bacia Hidrográ-
fica do Rio Carangola (em 
Minas Gerais) e do Muriaé 
que, em Itaperuna, atingiu 
a cota de transbordo, indo a 
4,10cm. Na manhã de ontem, a 
Defesa Civil divulgou, através 
do Departamento de Comu-
nicação (Decom) da prefei-

tura, que grande volume de 
água deveria chegar às próxi-
mas 12 horas, com possibili-
dades de o rio transbordar a 
partir da madrugada de hoje.

A população ribeirinha 
foi orientada a continuar em 
alerta quanto à elevação do 
nível do rio, bem como aque-
las localizadas em áreas vul-
neráveis, as encostas; porém, 
quanto ao rio a preocupação 
diminuiu, permanecendo, 
no entanto, de acordo com a 
secretaria, “em relação a desli-
zamentos de massas, uma vez 
que existe um risco geológico 
moderado no município”.

Na manhã desta sexta-
-feira, o Major Luz tranqüili-

zou a população, informando 
que a possibilidade de o rio 
transbordar está afastada: 
“houve decréscimo de 12 cm 
no nível do Muriaé, o Caran-
gola também diminui e a ten-
dência e replicar ainda mais 
favorável no nosso município”.

O secretário afirma que o 
acompanhamento é mantido 
pela Defesa Civil, e não há 
notícia de desabrigado nem 
desalojado ou de qualquer 
outra ocorrência que possa ter 
impactado negativamente no 
município; no entanto, orienta 
que, caso haja necessidade, 
está disponibilizado o número 
do WhatsApp do órgão: 3824-
6334.

Complexo da Maré e Morro da Providência  
foram as áreas beneficiadas

Prefeitura entrega 640 
casas reformadas em 
comunidades do Rio

Nível do Rio Muriaé diminui e Defesa Civil tranquiliza 
população de que não mais há risco de transbordo

Detran-RJ inaugura oitavo posto de identificação  
de recém-nascidos em maternidades

Objetivo do departamento é erradicar sub-registro civil
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�Prefeitura de Resen-
de, por meio da Se-
cretaria Municipal de 
Obras e Serviços Pú-

blicos, deu início às obras de 
reforma do posto de saúde do 
bairro Itapuca. A obra está na 
fase inicial com a demolição 
do piso do local.  

De acordo com a Secre-
taria de Obras, a unidade 
passará por intervenções 
que contemplam troca do 
telhado; revisão das insta-
lações hidráulicas e esgoto; 

troca total do piso para por-
celanato; troca da rede elé-
trica, com substituição das 
luminárias e pintura geral.

-Resende já é uma cidade 
de referência em saúde 
pública, e essa é mais uma 
melhoria importante e espe-
rada pelos moradores do 
bairro Itapuca! Com essa 
reforma o posto de saúde da 
itapuca passará a atender com 
a qualidade e o conforto que 
a população merece! - disse o 
prefeito Diogo Balieiro Diniz.

O posto de saúde da Ita-
puca está situado na Rua 
Eusébio Manoel da Glória, 
nº 74, ao lado do CRAS.
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Vale lembrar que desde 

o início da atual gestão, em 
2017, a Prefeitura já entre-
gou 15 postos de saúde revi-
talizados, construiu e entre-
gou um novo posto no bairro 
Parque Minas Gerais, e atu-
almente dois novos postos 
estão sendo construídos, 

sendo um no bairro Morada 
do Contorno, e o outro no 
bairro Santo Amaro.

Essas duas unidades con-
tarão com farmácia, consultó-
rios, salas de atividade cole-
tiva, consultórios odonto-
lógico e ginecológico. Além 
de salas de imunização, ina-
lação, curativos, coleta, 
almoxarifado, esterilização, 
expurgo, área administra-
tiva para funcionários, sala 
de administração, e banheiros 
masculino e feminino.
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O local, que já começou a funcionar, vai acolher toda a demanda de exames laboratoriais
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É preciso conhecer para 
incluir. A Fundação de Desen-
volvimento Social de Bel-
ford Roxo (Funbel) promo-
veu na segunda-feira (19) o 
“1º Simpósio Sobre Acolhi-
mento Autista: Conhecer para 
Incluir”, no Teatro da Cidade. 
O evento também certificou 32 
profissionais da área de Edu-
cação, Saúde e Assistência 
Social no Curso de Capacita-
ção Pedagógica no Cuidado 
com a Pessoa Autista (Trans-
torno do Espectro Autista - 
TEA), realizado pela Funbel.

A cerimônia reuniu pais, 
autoridades municipais e pro-
fissionais de diversas secreta-
rias de Belford Roxo para dis-
cutir o autismo, tema de rele-
vância nacional, além de com-
partilhar experiências e suges-
tões que fazem a diferença 
nos cuidados. Na ocasião, a 
advogada, pós- graduanda 
em TEA e mãe do pequeno 
Lucas, de 4 anos que possui 
autismo, Rhayssa Santos, rea-
lizou a palestra principal com 
o tema “TEA - O cuidado e 
acolhimento a família da pes-
soa autista”.

O evento realizou uma 
roda de conversa com a depu-
tada federal e primeira-dama, 
Daniela do Waguinho, a presi-
dente da Funbel, Clarice San-
tos, a secretária especial de 
Assuntos Pedagógicos, Rosân-
gela Garcia, a diretora da Divi-
são de Reabilitação de Belford 
Roxo e responsável pelo ambu-
latório Albert Sabin, Lidiane 
Sagawe, a secretária executiva 
de Políticas Públicas da Saúde 
Mental, Cláudia Polycarpo, e o 
empresário da área da saúde, 
Leandro Santoro. Um espaço 
do Teatro foi dedicado às ofi-
cinas de atividades lúdicas e 
pedagógicas para desenvolvi-
mento do autista, com brin-
quedos e artesanatos feitos 
de materiais reciclados, que 
são utilizados para estímulos 
sensoriais indispensáveis no 
aprendizado.
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Reconhecida pelo traba-

lho como defensora da inclu-
são social de autistas, a depu-
tada federal e primeira-dama, 
Daniela do Waguinho, desta-
cou a importância do evento. 
“Venho lutando pela causa 
nobre dos autistas e da pri-
meira infância em todo Brasil. 
O evento foi fundamental para 
levar conhecimento, capacitar 
profissionais para lidar com o 
transtorno do espectro autista 
e acabar com o preconceito”, 

argumentou. “Quero parabeni-
zar pelo trabalho realizado na 
Funbel e nas oficinas que pre-
senciei aqui. É de muito valor 
todo o esforço multisetorial 
promovido pelas secretarias 
no município”, acrescentou 
Daniela, que é responsável por 
projetos de lei para os autistas 
em Brasília, além de ter sido 
a relatora do projeto que tor-
nou o laudo de diagnóstico do 
espectro autista permanente.

A presidente da Funbel, 
Clarice Santos, comentou 
sobre as atividades de inclusão. 
“O simpósio foi resultado de 
um trabalho das alunas que se 
formaram no curso com dura-
ção de três meses. Esse evento 
tem o objetivo de reconhecer, 
acolher e ensinar a lidar com 
o indivíduo que possui esse 
transtorno. É importante capa-
citar e levar esse conhecimento 
de qualidade para as atividades 
de desenvolvimento referentes 
a esse grupo”, concluiu Clarice.

A secretária executiva de 
Políticas Públicas da Saúde 
Mental, Cláudia Polycarpo, 
pontuou sobre o trabalho do 
Capsi (Centro de Atenção Psi-
cossocial Infantil). “Atende-
mos toda a demanda do muni-
cípio e realizamos o primeiro 
diagnóstico e tratamento. 
Nossa equipe multidisciplinar 
atua diariamente discutindo 
todos os casos para acompa-
nhar o desenvolvimento cog-
nitivo, psicomotor, social e da 
autonomia dos usuários”, con-
tou. “Realizamos um traba-
lho que vem recebendo um 
aumento na demanda, pois 
acolhemos diversos transtor-
nos. Nosso desafio é ampliar 
o atendimento e os serviços 
para disponibilizar uma equipe 
especializada em cada canto do 
município”, completou a dire-
tora da Divisão de Reabilitação 
de Belford Roxo e responsável 
pelo ambulatório Albert Sabin, 
Lidiane Sagawe.
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A secretária especial de 

Assuntos Pedagógicos, Rosân-
gela Garcia, comentou sobre 
o que vem sendo feito no 
âmbito escolar. “A rede muni-
cipal vem se fortalecendo e ofe-
recendo suporte dentro das 
escolas. Temos salas de recur-
sos, estimuladores e professo-
res auxiliares dentro da sala 
de aula. Estamos recebemos 
muitos profissionais capaci-
tados e com experiência para 
garantir o desenvolvimento e 
a segurança dos alunos com 
autismo”, frisou Rosângela.

Agora os moradores de Mangaratiba 
tem um espaço moderno e exclusivo para 
realizar análises clínicas gratuitamente. 
Nesta terça-feira (20) a Prefeitura de Man-
garatiba, através da Secretaria de Saúde, 
inaugurou o primeiro Laboratório Muni-
cipal. O local, que já começou a funcio-
nar, vai acolher toda a demanda de exa-
mes laboratoriais solicitada por meio dos 
ambulatórios da rede municipal de saúde. 

O novo laboratório está instalado no 
centro de Mangaratiba, na Rua Nilo Peça-
nha, próximo ao Hospital. O espaço foi 
todo climatizado e conta com infraestru-
tura completa, incluindo salas de triagem, 
coleta, e recepção monitorada 24 horas 
por dia. O atendimento será realizado 
por uma equipe humanizada e por téc-
nicos preparados para coleta e/ou aná-
lise de exames de sangue, urina e fezes.

A Secretária de Saúde, Sandra Castelo 
Branco, explica a importância do novo 
laboratório para o município.

”É muito gratificante poder inaugurar 
este espaço, mesmo com todas as dificul-
dades trazidas pela pandemia. Agora Man-
garatiba tem um laboratório moderno, 
prontinho para atender a demanda de exa-
mes dos pacientes que são acolhidos fora 
das emergências. Esse espaço parece par-
ticular, mas é público e está a serviço da 
população. Aqui vamos poder atender os 
pedidos de exames laboratoriais feitos na 
rede municipal de saúde e entregar resul-
tados de alta precisão”, disse. 
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Uma novidade trazida pelo novo labo-

ratório é a liberação dos resultados de 
exames on-line. A inovação vai permi-

tir que os médicos tenham acesso aos 
laudos de seus pacientes via internet, e 
ainda, possibilitar que o morador confira 
e imprima o resultado de exames no con-
forto do seu lar. 

O laboratório Municipal de Manga-
ratiba vai funcionar de segunda a sexta-
-feira, das 7h às 17h.  No horário das 7h 
às 11h serão realizadas as coletas e das 
10h às 16h, a entrega de resultados. 

Vale lembrar que os exames laborato-
riais de emergência continuarão sendo rea-
lizados no laboratório do Hospital Muni-
cipal Victor de Souza Breves e Unidades 
Básicas de Saúde.

Participaram da inauguração as coor-
denadoras do novo laboratório, Monica 
Bernardo e Bianca Barros, além de médi-
cos e equipes da Secretaria de Saúde e do 
Centro de Especialidades Odontológicas.
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Cláudia Polycarpo, Lidiane Sagawe, Daniela do 
Waguinho, Clarice Santos, Rosângela Garcia e Leandro 

Santoro destacaram a importância do Simpósio
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Teve início nesta segunda-feira 
(19), em Maricá, a distribuição 
dos cartões sociais do programa 
Mumbuca Transporte, que vai per-
mitir à população viagens gratui-
tas nas vans municipais. A entrega 
acontece nos terminais rodoviá-
rios do Centro e de Itaipuaçu, para 
o público em geral. Na próxima 
quinta-feira (22), serão distribuí-
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�omenagem é do Con-
sórcio Intermunicipal 
de Saúde da Baixada 
Fluminense (Cisbaf).

A coordenação do Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) de Niló-
polis ganhou a 1ª edição do 
‘Prêmio Regional de Excelên-
cia – SAMU Baixada Flumi-
nense 2022’ reconhecendo o 
destaque nos critérios de efi-
ciência operacional: dispo-
nibilização de viaturas para 
a Central e uso das tecnolo-
gias disponíveis/tablet para 
melhor atender ao cidadão. 
A premiação foi na sede do 
Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Baixada Flu-
minense (Cisbaf), em Nova 
Iguaçu, na última quinta-
-feira, 15 de dezembro.

O diretor do SAMU Niló-
polis Jefferson Ramos, o coor-
denador médico Flávio Prata 
e a coordenadora de enferma-
gem Thamires Lima compa-
receram ao encontro. Além 
de Nilópolis, também rece-
beram o prêmio as bases nos 
municípios de Itaguaí e Quei-
mados, com a maior pontu-
ação nos itens apresentados 
acima. A homenagem acon-
teceu durante a reunião das 
coordenações do SAMU para 
o balanço das ações realiza-
das em parceria com a Cen-

tral de Regulação de Urgên-
cias (CRUR) - BF neste ano 
de 2022.

A secretária executiva 
do Cisbaf, Rosangela Bello, 
conduziu o evento, acompa-
nhada da diretora técnica, 
Márcia Ribeiro, e das Coor-
denações Médica, de Enfer-
magem e Operacional da 
CRUR, Simone Maçana, João 
Paulo e Jocelma Damião. 
Todas as bases do serviço 
receberam também um ‘Cer-
tificado de Reconhecimento’, 
como forma de valorização 
pela parceria com a CRUR 
na prestação do serviço do 
SAMU na região.

Durante a reunião, os par-
ticipantes receberam exempla-
res da cartilha do Protocolo 
Operacional Padrão (POP), 
elaborado pelo CRUR-BF, com 
o objetivo de informar aos pro-
fissionais sobre as diretrizes de 
atuação, para que exista uma 
padronização nas atividades 
e procedimentos do serviço.

E, para contribuir com o 
embasamento do conteúdo 
apresentado, foi feito o deta-
lhamento do perfil de chama-
dos do SAMU na região, com 
a descrição de atendimento de 
cada município, que só neste 
ano geraram juntos um total 
de 402.916 chamados na Bai-
xada Fluminense.
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Teve início nesta semana, 
na Praia do Ubás, em Iguaba 
Grande, a inspeção da água 
da Lagoa de Araruama, para 
que seja analisado se o local 
está apto para receber a Ban-
deia Azul.

A ação é uma parceria entre 
a Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, Prolagos e o Insti-
tuto Escola do Mar. Um téc-
nico esteve no local para ava-
liar se a água encontra-se apta 
para cumprir as exigências do 
programa. Caso seja aprovada, 
a cidade terá o prazo de dois 

anos para providenciar medi-
das que atendam às solicita-
ções da Bandeira Azul.
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Bandeira Azul é um prê-
mio ecológico que promove 
o desenvolvimento sustentá-
vel em áreas de águas doce 
e marinha. Para se qualificar 
é necessário preencher altos 
padrões de qualidade em qua-
tro temas: qualidade da água, 
gestão ambiental, educação 
ambiental e segurança.
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Caso a água esteja apta para cumprir as exigências, 
município terá dois anos para providenciar medidas 

que atendam às solicitações do programa

dos os cartões essenciais, destinados 
a idosos e pessoas com deficiência.

Quem ainda não se cadastrou pode 
comparecer ao local de atendimento 
mais próximo de sua casa, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h, com origi-
nal e cópia de identidade, CPF e com-
provante de residência (conta de luz, 
água, gás, telefone, IPTU, imposto de 
renda, contrato de locação ou declara-

ção de residência emitido pelo CRAS).
O programa Mumbuca Transporte 

amplia o alcance da “tarifa zero” na 
cidade permitindo a realização de mais 
de mais de 355 mil viagens gratuitas 
mensais à população nas 15 linhas 
de vans do município operadas por 
74 permissionários. Cada beneficiá-
rio terá acesso a 60 passagens men-
sais por meio de cartões Riocard Mais.
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Benefício vai permitir viagens gratuitas mensais nas 15 linhas das vans municipais

Foi feito o detalhamento do perfi l de chamados do SAMU na região, com a descrição de atendimento de cada município
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Polícia mata ladrões de carga e prende outros dois
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QUADRA DA BEIJA-FLOR VIRA  
POLO DE PROJETO DE COMBATE  
À VIOLÊNCIA CONTRA MULHER
A quadra da Beija-Flor de Nilópolis, na Baixada, receberá uma unidade 
do programa Empoderadas, promovido pelo Governo do estado. 
Coordenada pela campeã mundial de jiu-jitsu, Érica Paes, a iniciativa, 
que atua em 46 polos espalhados pelo Rio, oferece acolhimento e 
suporte para mulheres vítimas de violência, com técnicas de prevenção 
e enfrentamento, rodas de conversa com assistentes sociais, e 
atendimento psicológico e jurídico. Desde sua criação, cerca de 96 mil 
mulheres já foram atendidas.
Os mais de 130 profissionais do Empoderadas ministram palestras, 
alertando para os sinais que antecedem às agressões. Trabalham, 
assim, desde a inteligência emocional aos sistemas de autodefesa, 
abordando técnicas especiais para resgatar a dignidade, os direitos 
humanos e a autoestima feminina.

Polícia investiga morte 
de jovem que teve 

corpo encontrado na 
Estrada do Guandu

Viviane 
Farias 
Pereira, de 19 
anos, seria 
moradora da 
Vila Kennedy 
e estaria 
desaparecida 
há três dias

A 
Polícia Civil ins-
taurou um in-
quérito para 
investigar as cir-

cunstâncias da morte de Vi-
viane Farias Pereira, de 19 
anos. O corpo da jovem foi 
encontrado dentro de um saco 
plástico, na Estrada do Guan-

du, em Campo Grande, na 
Zona Oeste do Rio, na última 
quinta-feira (22), com sinais 
de tortura. Nas redes sociais, 
relatos afirmam que a vítima 
era moradora da comunida-
de da Vila Kennedy e estava 
desaparecida desde a última 
terça-feira (20). 

Segundo relatos, há três 
dias, a jovem teria saído para 
trabalhar e desde então não foi 
mais vista. O corpo de Viviane 
foi localizado na manhã de 
ontem, depois que uma equipe 
do 40º BPM (Campo Grande) 
foi acionado para um encon-
tro de cadáver na região. A 

perícia foi realizada no local 
e agentes da Delegacia de 
Homicídios da Capital (DHC) 
fazem outras diligências para 
esclarecer o caso. O corpo da 
vítima foi encaminhado para o 
Instituto Médico Legal (IML) 
Afrânio Peixoto, no Centro 
do Rio.

Policiais da 35ª DP (Campo 
Grande) prenderam o holandês 
Bernardus Verhoog na Cidade 
de Deus, Zona Oeste do Rio. Ele 
é suspeito de ser fornecedor de 
cocaína para traficantes de dro-
gas da Zona Oeste. 

Segundo a polícia, Verhoog, 
conhecido como Holandês, ini-
cialmente disse aos agentes “não 
ter nada errado em casa”, autori-
zando aos policiais entrarem na 
casa. Sob a pia da cozinha, foi 
encontrado cerca de um quilo 
de pó branco, que Verhoog assu-
miu se tratar de cocaína que ele 
mesmo havia preparado para dis-
tribuição.  

Os policiais encontraram, 
numa inspeção na residência, dois 
pacotes de comprimidos em for-
mato de estrela, que o Holandês 
disse se tratar de ecstasy. Ber-
nardus não ofereceu resistência à 
prisão e foi levado para a 35ª DP.

Holandês é preso por  
tráfico de drogas na CDD

Sob a pia da cozinha, foi encontrado cerca de um quilo de pó 
branco, que Verhoog assumiu se tratar de cocaína

Policiais da Delegacia de 
Roubos e Furtos de Cargas 
(DRFC) interceptaram uma 
quadrilha de roubo de cargas, 
em São Gonçalo. Por volta das 
23h da última quinta-feira, os 
criminosos foram abordados 
quando estavam saindo do 
Complexo do Feijão num veí-
culo em atitude suspeita para 

a comunidade da Jaqueira. A 
polícia acredita que o bando 
atuaria na BR-101 (Niterói-
-Manilha).

De acordo com a polícia, 
o motorista não obedeceu à 
ordem de parada e tentou fugir. 
Houve confronto. Na troca de 
tiros, a viatura da polícia foi 
atingida, o carro dos bandi-

dos perdeu a direção e aca-
bou batendo.

Marcos Aurélio dos San-
tos Freitas, o Marcola, apon-
tado como chefe do tráfico 
da comunidade do Pombal, 
e Júlio César Vieira de Oli-
veira, o 2D, gerente da comu-
nidade do Feijão morreram. 
Thiago Luiz Pereira Rodrigues, 

o Gu, segurança do traficante 
Biel do Feijão, e Alexandre 
Noleto Serra, o Pitchulinha, 
segurança de Marcola foram 
presos.

Com eles foram encontra-
dos três pistolas, munições, 
carregadores, rádios transmis-
sores, material entorpecente e 
cadernos de anotações.

Com eles foram 
encontrados 
três pistolas, 
munições, 
carregadores, 
rádios 
transmissores, 
material 
entorpecente 
e cadernos de 
anotações

Segundo o recurso, as 
absolvições de Rayane 
dos Santos, André Luiz 

de Oliveira e Marzy 
Teixeira são “totalmente 
dissonantes das provas 

dos autos, devendo 
ser anuladas, a fim 

de que os acusados 
sejam submetidos a 

novo julgamento”

MPRJ apresenta recurso para aumentar 
pena de Flordelis e filha e anular  

as absolvições dos outros acusados  
pelo homicídio de pastor

O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) apresentou à Justiça 
um recurso para o pedido de 
anulação da decisão que absol-
veu Rayane dos Santos, Marzy 
Teixeira e André Luiz de Oli-
veira das acusações de envolvi-
mento no assassinato do pastor 
Anderson do Carmo.

No mesmo texto, a Promo-
toria de Justiça junto à 3ª Vara 
Criminal de Niterói pede para 
elevar as penas da ex-deputada 
Flordelis dos Santos e de sua 
filha Simone dos Santos - já 
condenadas. Flordelis foi con-
denada em novembro a uma 
pena de 50 anos pela morte do 
companheiro.

O crime aconteceu em junho 
de 2019, quando o pastor foi 
morto a tiros na residência da 
família, no bairro de Pendotiba, 
em Niterói, pelo filho biológico 
da ex-deputada, Flávio dos San-
tos Rodrigues.

De acordo com o recurso, as 
absolvições de Rayane, André 
e Marzy são “totalmente dis-
sonantes das provas dos autos, 
devendo ser anuladas, a fim de 
que os acusados sejam subme-
tidos a novo julgamento”.

O MPRJ afirma que, den-
tro da divisão de tarefas esta-
belecida na associação crimi-
nosa, Marzy e Rayane auxilia-
ram Flordelis no planejamento 
do crime e no convencimento 
dos filhos Flávio e Lucas, já con-
denados, a executar e participar 
do assassinato.

Ainda segundo o MP, por sua 
vez, Marzy e André ainda parti-
ciparam da tentativa de homi-
cídio de Anderson do Carmo 
por envenenamento, uma vez 
que “colocaram a substância 
tóxica dissimuladamente nas 
comidas e bebidas da vítima, 
além de incentivarem a prática 
do crime e ajudarem na esco-
lha e aquisição dos venenos”.
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O Departamento Peniten-
ciário Nacional (Depen), do 
Ministério da Justiça, abriu 
vaga para receber Glaidson Acá-
cio dos Santos, o “Faraó dos 
bitcoins” na penitenciária fede-
ral de Catanduvas, no Paraná.

A decisão atende o pedido 
de transferência feito pela 1ª 
Vara Criminal Especializada em 
Organização Criminal do Tribu-
nal de Justiça do Rio de Janeiro.

A comunicação foi feita na 
última quinta-feira (22).

A transferência de Glaidson 
será analisada agora pelo cor-

regedor da penitenciária, o juiz 
Paulo Sérgio Ribeiro. Até que 
a decisão seja tomada, Glaid-
son permanecerá no presídio 
de Bangu 1.

Investigação do Ministério 
Público estadual mostra que 
Glaidson mantinha a chefe de 
sua quadrilha mesmo preso no 
complexo penitenciário de Geri-
cinó, na Zona Oeste do Rio.

De acordo com o MP, Glai-
dson é apontado como chefe de 
um grupo criminoso que perse-
guia e assassinava quem amea-
çava seus negócios.

Mototaxista desaparece depois de levar 
passageira no Morro do Juramento

U
m mototaxista de 
31 anos está desa-
parecido desde se-
gunda-feira (19), 

no Rio. Os parentes de Thia-
go Henrique da Silva disseram 
que ele levou uma passageira 
até o Morro do Juramento, em 
Vicente de Carvalho, na Zona 
Norte, e depois não fez mais 
contato com ninguém.

Testemunhas contaram à 
família, que ele foi abordado 
por traficantes numa das ruas 
de acesso à comunidade e teria 
sido executado.

“Ele ligou para mim às 
16h30, e ele falou comigo, a 
última palavra dele para mim 
foi: mãe, ouvindo tiro. E eu: 
cuidado. Covardia, covardia, 
ruindade. Pego por quê? Pegar 
pra quê?”, indagou Ana Lúcia 
Ribeiro, a mãe de Thiago.

O mototaxista mora na 
região e é conhecido dos mora-
dores. Thiago tem dois filhos, 
uma delas, uma menina de 3 
anos.

A moto que estava com ele 
também não foi encontrada. 

O celular de Thiago também 
desapareceu.

“Segundo a informação, 
ouviram ele falando: caramba 
sou morador daqui, estou tra-
balhando. Eu não sei, não vi 
mais meu filho, não sei mais 
o paradeiro, eu só queria que 
aparecesse alguma coisa”, 
disse a mãe.

Ana Carla Ribeiro, tia do 
mototaxista, tem poucas espe-
ranças de encontrar o sobrinho 
com vida. Ela só tem boas lem-
branças de Thiago.

“Nunca fez mal pra nin-
guém, é amado por todos que o 
conhecem. Pode perguntar de 
ponta a ponta que as pessoas 
só falam bem dele, e hoje a 
gente não quer saber o motivo, 
que foi feito essa covardia. Nós 
só precisamos do corpo para 
acabar com o nosso sofrimento 
em parte, o sofrimento de dar 
o último adeus pelo menos”, 
disse Ana Carla.

A Polícia Civil informou 
que o caso está sendo inves-
tigado pela Delegacia de Des-
coberta de Paradeiros.

Thiago 
Henrique da 
Silva, de 31 
anos, que 
mora na 
região, está 
sumido desde 
a última 
segunda 
Testemunhas 
dizem que 
ele foi pego e 
executado por 
traficantes

A Polícia Militar infor-
mou que vai ampliar o efe-
tivo de agentes e lançar novi-
dades durante a celebração da 
virada do ano. De acordo com 
a corporação, serão feitos blo-
queios, além de tendas que vão 
ser instaladas em pontos fixos, 
visando reduzir ao máximo a 
incidência criminal entre o dia 
31 de dezembro e 1º de janeiro 
de 2023. 

As novidades serão implan-
tadas durante o final de semana 
do réveillon. Dentre as medi-
das para reduzir delitos, estão 
bloqueios de revistas com poli-
ciais militares equipados com 
detectores de metais, instalação 
de torres de observação equi-
padas com canhão de luz na 
faixa de areia próximo ao espe-
lho d’água, utilização de qua-
driciclos para possibilitar des-

locamentos rápidos, e instala-
ção de tendas em pontos estra-
tégicos na areia.

ALGUMAS NOVIDADES
Serão 29 pontos de blo-

queio, sendo 13 de interdita-
ção de trânsito e 16 locais de 
revista, como utilização de gra-
des de proteção, onde 15 agen-
tes atuarão com detectores de 
metal. A ideia é criar um cintu-

rão de monitoramento no perí-
metro, e já foi utilizada no Car-
naval de 2020, antes da pande-
mia da Covid-19, no Centro, 
para controlar o acesso de foli-
ões nas áreas onde desfilaram 
os megablocos. Como resul-
tado, foram impedidos que cerca 
de 150 facas, 55 estiletes e 40 
tesouras, entre outros instru-
mentos, entrassem nessa área. 
Até mesmo uma arma de cho-

que foi encontrada.
Nos pontos de revista, os 

policiais distribuirão pulsei-
ras para crianças, colocando 
números de telefones de con-
tato em caso de desapareci-
mento. Já para ampliar a visi-
bilidade, as torres de monito-
ramento de segurança abriga-
rão policiais para observarem 
a movimentação no calçadão e 
na faixa de areia. Serão 30 tor-

res, cada uma com 1,20 m de 
altura e dez metros quadrados 
de área interna. Das 39 torres, 
15 serão posicionadas no cal-
çadão e 15 na areia próximo ao 
espelho d’água.

Também serão instaladas 
tendas na areia. Ao todo, serão 
cinco posicionadas em pontos 
estratégicos, cada uma delas 
podendo abrigar até dez agen-
tes, dependendo do horário. 

A Polícia Civil prendeu em 
flagrante um empresário por 
simulação do próprio seques-
tro. Alexandre Barbosa de 
Souza foi preso em Itaguaí, 
na Baixada Fluminense, por 
agentes da Delegacia Antis-
sequestro (DAS).

Segundo os investigado-
res, um comerciante de veí-
culos procurou a polícia para 
comunicar o sequestro do seu 
sócio, Alexandre.

Os agentes deram início 
então as negociações e dili-
gências para libertar a vítima 

e prender os supostos seques-
tradores.

Durante as buscas para 
encontrar o cativeiro, os poli-
ciais voltaram à casa de Ale-
xandre e o encontraram dor-
mindo no quarto.

À polícia, Alexandre con-
fessou que simulou o sequestro 
por conta de dívidas. Ele teria 
ainda oferecido dinheiro aos 
policiais para não ser preso.

O suspeito vai responder 
pelos crimes de extorsão e cor-
rupção ativa.

A Polícia Militar pren-
deu na manhã desta sexta-
-feira Alexandre dos San-
tos, suspeito de ser o ladrão 
que invadia apartamentos 
na região da Grande Tijuca 
escalando pela fachada, o 
que lhe valeu o apelido de 
‘Homem-Aranha’. O sus-
peito foi capturado em fla-
grante, após invadir uma 
residência na Rua Caru-
aru, no Grajaú. Os mora-
dores estavam em casa e 
chamaram a polícia.

Alexandre é suspeito de 
mais de 20 casos de roubos 
em apartamentos nos bair-
ros de Vila Isabel, Grajaú e 
Tijuca. O modus operandi 
era o mesmo. Ele atacava 
sempre a noite, subindo 
até as varandas dos apar-
tamentos e conseguindo 
acessar a parte interna. 
Nesta sexta, ele foi surpre-
endido pelos agentes do 6º 
BPM (Tijuca) quando dei-
xava o local de roubo com 
um notebook nos braços.

À polícia, Alexandre Barbosa de Souza confessou que  
simulou o crime por conta de dívidas. Ele foi preso em flagrante por 

extorsão e corrupção ativa
O suspeito foi capturado em flagrante, após invadir uma 

 residência na Rua Caruaru

Departamento Penitenciário Nacional abriu vaga para a ida de Glaidson 
Acácio dos Santos para a penitenciária de Catanduvas, no Paraná. 
Agora, se espera a autorização do juiz corregedor da prisão para se 

efetivar a sua ida para outro estado

Polícia Civil prende 
empresário por simulação 

do próprio sequestro

“Homem-Aranha”  
da Grande Tijuca  

vai em cana

Depen autoriza transferência 
de ‘Faraó dos bitcoins’ para 

presídio federal

Polícia Militar divulga estratégias para festa de Réveillon no Rio de Janeiro
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Olhar para o futuro é importante para que você ressignifique a sua jornada. Uma 
conversa é positiva para que compreenda aspectos emocionais que vêm sendo 
processados. Coloque o seu foco no que realmente vale a pena. Uma pessoa está 
presente e deseja te ajudar e ficar pertinho de você.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Você está rodeado de pessoas que estão abertas a mudanças e aceitando as 
renovações que a vida oferece. É um bom dia para conversar com pessoas que 
se alinham à sua filosofia de vida. A presença de uma pessoa o deixa muito 
sensível e feliz. É um dia para curar e seguir de uma maneira mais leve

TOURO
21 abr a 20 mai

A aceitação de alguns fatos vai ajudá-lo a ressignificar a sua jornada e 
desenvolver o desapego. Você pode preferir ficar com pessoas seletas, com 
o objetivo de se preservar. Conversas profundas lhe possibilitam curar e 
perdoar pessoas e situações que você vivenciou e que não foram fáceis.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O seu foco está no seu trabalho e na realização de tarefas que compõem a 
sua rotina. É um dia agradável! Mesmo que esteja trabalhando, você pode 
receber presentes e gestos de carinho. O céu favorece sair da rotina e 
promover atividades que contribuam com o seu bem-estar. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

É um dia ótimo para se cuidar e passar por procedimentos de beleza e 
estética. O céu favorece o namoro, o lazer e o desenvolvimento de atividades 
que tragam alegria. Esse mesmo setor favorece a relação com os filhos, que 
segue harmoniosa e com carinho. Um relacionamento do passado pode 
voltar. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

A família e as necessidades da família ficam em destaque. O céu favorece eventos 
em família e a organização da casa, priorizando a estética. Existe a necessidade 
de manter a paz e a harmonia, mesmo entre pessoas com quem você não tem 
afinidade. De qualquer forma, é um bom dia para superar as relações e curar.

LIBRA
23 set a 22 out

O dia favorece a relação com pessoas do seu convívio, com foco em parentes 
e irmãos. O dia segue agradável e você terá a capacidade de expressar 
sentimentos e saudades para as pessoas queridas. Você também terá a 
oportunidade de ressignificar e curar a relação com uma pessoa próxima. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você vai se sentir motivado a fazer investimentos que geram alegria e 
contentamento, principalmente para a família ou para o seu imóvel. Uma 
conversa importante pode trazer uma reflexão sobre o que é essencial 
para a sua jornada. Você vai se ver mais desapegado em relação à 
matéria e a questões supérfluas. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

É um bom dia para ficar com a pessoa amada e desfrutar a presença dela. O 
céu favorece o namoro, para quem está numa relação estável. Uma conversa 
é profunda e pode trazer curas significativas para a relação. Caso esteja 
sozinho, você está cercado de pessoas boas que te nutrem e querem bem. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É um dia positivo para desenvolver o seu bem-estar e aprender a se 
colocar em primeiro lugar. Todos notam a sua mudança e o quanto 
está mais leve em relação a experiências que já te trouxeram dor e 
preocupações. Você é a fênix! Dedique o dia para expressar o que 
sente e curar expectativas do passado.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Existe o desejo de ficar mais sozinho, priorizando apenas a pessoa amada 
ou ficando de pessoas muito seletas. A ideia do dia é comemorar, mas com 
as pessoas certas. Uma conversa em segredo ou mais reservada o ajuda a 
elaborar os sonhos com o foco em investimentos. Cuide daquilo que é seu com 
carinho. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

É um bom dia para ficar entre amigos e pessoas queridas. Você vai 
se sentir mais sensível e saudosista. É favorável olhar para as suas 
necessidades com a intenção de se perdoar e seguir mais leve daqui 
para frente. Tudo na vida depende do quanto estamos dispostos a 
ressignificar. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

EMANUELLE ARAÚJO INTERPRETARÁ 
GAROTA DE PROGRAMA EM 
SERIADO DA NETFLIX
Com uma peruca preta 
curtinha, de franja, um 
look de couro e uma 
gravata -- para entrelaçar 
no pescoço de um homem 
-- Emanuelle Araujo surge 
na tela como a garota de 
programa de luxo Cléo, 
em sua primeira cena 
de Olhar Indiscreto.
O seriado da Netflix, 
que estreia à meia-
noite do dia 1º de 
janeiro, conta a história 
de Miranda (Débora Nascimento), voyeur 
incontrolável e hacker, que passa os dias 
observando, pela janela, a rotina da profissional 
de sexo, que mora no prédio da frente.
“É muito interessante para mim, ter que 
construir uma personagem com tamanha 
liberdade e naturalidade dentro desse universo 
sexual complexo”, conta Emanuelle.

MULHER MELÃO REALIZA MESMO 
TRATAMENTO NO BUMBUM 
QUE KIM KARDASHIAN
Renata Frisson, a Mulher Melão, de 36 anos, 
está sempre investindo na sua beleza. A 
funkeira, que se tornou a número um do Brasil 
comercializando conteúdo sensual no OnlyFans, 
revelou ter feito um novo procedimento estético. 
Renata realizou um novo tratamento para 
o bumbum, usado por Kim Kardashian.
“Fiz um tratamento com um aparelho novo 
incrível, que está super em alta com as estrelas 
de Hollywood, chamado bodytite. Além do 
bumbum, também fiz na barriga. Ele serve para 
tirar flacidez e estimular o colágeno. Agora, 
posso dizer que meu corpo é de milhões. Acho 
que vou ter que recorrer a um seguro. Vou 
fazer um seguro de glúteo (risos)”, brinca.
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A
té o próximo dia 15 
de janeiro, o Mu-
seu de Arte do Rio 
(MAR) vai funcio-

nar com entrada gratuita para 
o público, coincidindo com o 
período de férias. Os visitan-
tes poderão conhecer as sete 
exposições atualmente em car-
taz no equipamento, além do 
mirante e o morrinho, locais já 
consagrados do museu.

Entre as atrações, estão 
duas novas mostras, inaugu-
radas no último dia 10. Situ-
ada no quinto andar da Escola 
do Olhar, a exposição Clara 
Nunes apresenta fotos inédi-
tas de uma das maiores canto-
ras da música brasileira, Clara 
Nunes, contando um pouco da 
relação da artista com o Rio 
de Janeiro.

Já a mostra Ter Histórias 
e Territórios, da Universidade 
das Quebradas, traz vivências 
e experiências dos alunos que-
bradeiros durante o curso 

Arte Preta: Filosofia, Histó-
ria e Curadoria, composto por 
palestras e troca de saberes 
entre artistas, professores e 
pensadores contemporâneos. 
Os alunos produziram os tra-
balhos e respondem pela cura-
doria da mostra, que ocupa o 
pilotis do museu e a biblioteca 
do MAR.

No pavilhão de exposições, 
outras cinco mostras poderão 
ser visitadas pelo público. Uma 
delas, é a exposição individual 
Lataria Espacial, do artista 
paraense Emmanuel Nassar, 
faz a integração entre o popu-
lar e o erudito. Os visitantes 
encontrarão ali um avião exe-
cutivo em tamanho real e pode-
rão interagir com a obra.

OUTRAS ATRAÇÕES
Mas as atrações não param 

por aí. No primeiro andar do 
Pavilhão de Exposições, a mos-
tra itinerante da 34ª Bienal de 
São Paulo – Faz escuro mas eu 

canto apresenta a história do 
líder abolicionista norte-ame-
ricano Frederick Douglass a 
partir de seus retratos, feitos 
ao longo da vida.

No segundo andar do pavi-
lhão, o público terá oportu-
nidade de conhecer a mos-
tra Agnaldo Manuel dos San-
tos – A conquista da moder-
nidade. Essa exposição ficará 
no MAR até o dia 26 de feve-
reiro de 2023.

Organizada em parceria 
com a Embaixada da França no 
Brasil, a exposição Margens, 
do fotógrafo francês Ludovic 
Carème, apresenta coletânea 
de 68 fotos, que serão doadas 
para o acervo do MAR. A mos-
tra traz um olhar documental 
referente à dura realidade dos 
brasileiros e ficará no MAR até 
26 de março do próximo ano.

A exposição principal do 
museu, por sua vez, Um defeito 
de cor, inaugurada em setem-
bro deste ano, faz uma revi-

são historiográfica da escra-
vidão abordando lutas, con-
textos sociais e culturais do 
século 19. A mostra é baseada 
no livro de Ana Maria Gonçal-
ves, que também assina a cura-
doria ao lado de Marcelo Cam-
pos e Amanda Bonan. No total, 
são 400 obras de artes entre 
desenhos, pinturas, vídeos, 
esculturas e instalações de 
mais de 100 artistas do Rio 
de Janeiro, Bahia, Maranhão 
e, inclusive, do continente afri-
cano, em sua maioria negros, 
principalmente mulheres.

O MAR tem apoio do 
governo fluminense e reali-
zação da Secretaria Especial 
de Cultura, do Ministério do 
Turismo e governo federal, 
por meio da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura. Situado 
na Praça Mauá, 5, região por-
tuária do Rio de Janeiro, o 
museu funciona de quinta-
-feira a domingo, das 11h às 
17h.

Museu de Arte do Rio terá 
entrada gratuita até 15 de janeiro

Entre as atrações está a exposição Clara Nunes com fotos inéditas
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Vai ter Natal no Beco do Rato! Neste domingo, 25 de dezembro, a tradicional casa de samba 
da Lapa recebe o Galocantô, às 18h. O grupo, referência do samba carioca, com 20 anos de 
história, é formado pelos músicos Leo Costinha, Lula Matos, Marcelo Correia, Jorge André e 
Leandro Diaz. A casa abre às 11h, com a banda do Beco do Rato e feijoada completa (R$35, 
individual). Das 12h às 14h tem chope Amstel por R$6 e dose dupla de caipirinha (R$15).

Na quinta, dia 30, o último samba do ano será o Pré-Réveillon 
com Casuarina, às 21h. 

E para começar o ano sambando com o pé direito, 
o Beco também terá o Pós-Réveillon, no dia 1º com 
Grupo Arruda. 
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Natal com muito Samba 
no Renascença Clube

No dia 24, que tal preparar as turbinas para a ceia de Natal 
chegando junto à família com energia redobrada? Essa é a 
proposta do Samba do Natal do Renascença Clube que traz 
dois grupos emblemáticos: Xoxó e Chapéu numa onda de 
alegria e confraternização.

No dia 25, depois daquele almoço em família, o encon-
tro já vem sendo marcado há vários anos, no Renascença, 
com Toninho Geraes e o Grupo Arruda. Enquanto o Arruda 
prepara terreno para fluírem boas energias em 2023, Toni-
nho Geraes promete tocar os corações com o seu repertório 
apaixonado. Não fique na “ressaca de Natal”! Vem pro Rena!

A Botafogo Samba Clube tem uma nova rai-
nha de bateria para o Carnaval 2023. Após reinar 
no desfile deste ano, a apresentadora Fernanda 
Maia passou a faixa para Marcelly Christina. E 
o local não poderia ter sido melhor escolhido: o 
Estádio Nilton Santos, a casa do Glorioso, no 
bairro do Engenho de Dentro, Zona Norte do Rio.

Com 22 anos, Marcelly nasceu em berço de 
sambistas e é sobrinha dos intérpretes Nêgo e 
Neguinho da Beija-Flor. Na escola de Nilópolis, 

ela foi passista mirim, passista, coordenadora da 
ala e mulata show. A beldade também fez parte 
da Corte do Carnaval de Nilópolis, em 2016, 
como 1ª Princesa. 

Em 2023, a Botafogo Samba Clube vai apre-
sentar o enredo “Pelos trilhos da história: Enge-
nho de Dentro de lutas, batuques e glórias”, de 
autoria de Marcelo Adnet, pela Série Prata, na 
Intendente Magalhães. A escola será a segunda 
a se apresentar no dia 25 de fevereiro.

Fernanda Maia passa faixa 
para a nova rainha de bateria 

da Botafogo Samba Clube

SERVIÇO

Data: 25 de dezembro 
(sábado)

11h – Abertura da casa
18h – Roda de samba

Beco do Rato - Rua Joaquim 
Silva, 11 – Lapa
Tel.: (21) 2508-

5600/97968-

Local: Renascença 
Clube - Rua Barão de São 
Francisco, 54 – Andaraí

Dia: 24 de dezembro
Hora: das 13h às 19h

Portas abertas

Dia: 25 de dezembro
Hora: a partir das 16h

Ingressos: R$ 25,00 (venda 
antecipada - https://

www.sympla.com.br/
evento/samba-rena-natal-
toninho-geraes-e-grupo-

arruda/1815347) / R$ 30,00 
(na hora)

RÉVEILLON NO RIO 
TERÁ SHOWS EM 
COPACABANA E EM 
OUTROS 9 BAIRROS

�Prefeitura do Rio de Janeiro divulgou a programação musical 
completa do Réveillon 2023 na capital fluminense.

Ao todo, haverá comemoração à chegada do novo ano 
em 11 bairros da cidade. 

Paralelamente, a celebração ocorrerá também em palcos 
no Flamengo, Guaratiba, Ilha de Paquetá, Ilha do Governador, Madu-
reira, Penha, Ramos e Sepetiba.

Já na Barra da Tijuca e no Recreio dos Bandeirantes, que têm expec-
tativa de 100% de ocupação da rede hoteleira, haverá queima de fogos 
no telhado de 12 hotéis.
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Quem deseja aproveitar o 
período de férias para aprimo-
rar sua qualificação profissio-
nal não pode perder essa opor-
tunidade. O Serviço Nacional 
de Aprendizagem do Coope-
rativismo no Estado do Rio 
de Janeiro (Sescoop/RJ) ofe-
rece 103 cursos gratuitos e on-
-line de capacitação em diver-
sas áreas do conhecimento, 
sendo nove inéditos: Acesso a 
Crédito; Lei Geral de Proteção 
de Dados – LGPD; Inteligên-
cia Emocional; Negociação e 
Processos Decisórios; Comu-
nicação Assertiva; Comuni-
cação e Pensamento Crítico; 
Design de Carreira; Gestão de 
Finanças Pessoais; e Gestão de 
Riscos. As aulas são ministra-
das por meio da plataforma de 
educação a distância Capaci-
tacoop, na qual também são 
feitas as inscrições.

Muito procurado pelo 
público, o curso de Gestão 
de Finanças Pessoais apre-
senta conceitos básicos de ges-
tão de finanças pessoais, uti-
lizando mecanismos de equi-
líbrio das receitas e despesas 
e a utilização consciente de 
recursos próprios ou de cré-
dito. Tem carga de 20 horas 
aulas e, assim como os demais, 

é oferecido na modalidade de 
ensino a distância, com fluxo 
de conteúdo e acesso aos 
módulos definido pelo ritmo 
do estudante.

Outra pedida para quem 
deseja aprimorar suas compe-
tências no mercado é o curso 
de Inteligência Emocional. 
Em apenas duas horas, os 
participantes conhecerão os 
vários conceitos de inteligên-
cia emocional, sendo orien-
tados a reconhecer a impor-
tância da Inteligência Emo-
cional para as organizações. 
Outras propostas desse curso 
são: elencar as ferramentas 
da inteligência emocional, 
compreender os benefícios 
da inteligência emocional 
para a carreira e identificá-
-la como uma das qualidades 

mais valorizadas do mercado.
Já aqueles que necessi-

tam melhorar suas habilida-
des interpessoais podem optar 
pelos cursos de Comunicação 
Assertiva e Comunicação e 
Pensamento Crítico. No curso 
de Comunicação Assertiva, 
que tem duas horas de dura-
ção, os alunos irão descobrir 
o que são as habilidades de 
comunicação assertiva, bem 
como sua importância nas 
organizações, aprendendo a 
diferença entre comunicação 
eficaz, eficiente e efetiva. Já o 
curso de Comunicação e Pen-
samento Crítico, com carga de 
oito horas/aula, engloba tópi-
cos como comunicação orga-
nizacional, relacionamento 
interpessoal, comunicação não 
verbal e imagem profissional.

O Serviço Nacional de 
Aprendizagem do Coopera-
tivismo no Estado do Rio de 
Janeiro (Sescoop/RJ) tem a 
finalidade de promover a auto-
gestão e difundir a cultura coo-
perativista. Criado em 1999, 
a entidade integra o Sistema 
S brasileiro e compõe o Sis-
tema OCB/RJ com o Sindi-
cato e Organização das Coo-
perativas do Estado do Rio de 
Janeiro (OCB/RJ).

A Zamp, companhia deten-
tora de Burger King e Popeyes 
no Brasil, divulgou a aber-
tura de 748 vagas de traba-
lho em atendimento do Bur-
ger King, por todo o país, e 27 
para o corporativo da marca, 
que fica majoritariamente em 
São Paulo.

As vagas de atendimento 
exigem ensino médio em curso 
ou completo. Os interessados 
devem se inscrever via What-
sApp, pelo bot de recruta-
mento no número (11) 94317-
6360, ou por meio de entrega 
de currículo na loja mais pró-
xima.

No corporativo, a compa-
nhia busca 27 profissionais 
para ocupar diferentes cargos 

em todas as áreas, incluindo 
Treinamento e Operações. 
Uma das vagas tem base em 
Salvador, na Bahia, mas as 
outras são todas para a sede da 
companhia, no Estado de São 
Paulo. O cadastro no processo 
seletivo acontece no banco de 
vagas da empresa no LinkedIn.

Os aprovados serão contra-
tados em regime CLT e rece-
berão, além do salário fixo, 
remuneração variável compa-
tível com o mercado (exceto 
no caso do programa Jovem 
Aprendiz), vale transporte e 
outros benefícios. A Zamp 
também oferece um programa 
de trilha de carreira, para cres-
cimento do funcionário den-
tro da empresa.
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�odos os alunos que 
se formarem nos cur-
sos dos Centros de 
Referência da Juven-

tude (CRJ) poderão ter acesso 
a uma linha de financiamen-
to, entre R$ 500 e R$ 21 mil. 
Para solicitar o microcrédi-
to, os estudantes devem pos-
suir o certificado de qualifi-
cação de um dos nove CRJs 
em funcionamento no esta-
do (Manguinhos, Jacarezinho, 
Alemão, Pavão-Pavãozinho e 
Cantagalo, Fumacê, Cidade de 
Deus, Barreira do Vasco, Ri-
cardo de Albuquerque e Vila 
Paciência). 

A assinatura do convênio 
foi realizada pelo presidente 
da AgeRio, André Vila Verde, 
e pelo secretário estadual de 
Ação Comunitária e Juven-
tude, Gelby Justo. Entre os 
destaques da linha de micro-
crédito da AgeRio, está a pos-
sibilidade de financiamento 
com taxa de juros de 0,25% 
ao mês.

Além disso, os recursos 
serão destinados somente 
para quem, além do certifi-
cado de conclusão de curso 
em um CRJ, seja Microem-
preendedor Individual (MEI). 
Para os jovens que estão come-
çando uma atividade empreen-
dedora, o crédito será de até 
R$ 2 mil. Já os ex-alunos que 
já possuem negócio, o limite 
é de até R$ 21 mil.

“Este incentivo ao jovem 
empreendedor é para que ele 
possa investir no seu próprio 
negócio. Aquela pessoa que 
está abrindo a sua empresa e 
começando a ter sua primeira 
oportunidade como empreen-
dedor, ou o jovem que já tem 
o seu negócio acontecendo e 
deseja ampliá-lo. Com isso, 
também vamos ajudar na gera-
ção de emprego e no fomento 
da economia do Rio”, apontou 
o governador do Rio, Cláudio 
Castro.

O financiamento será con-
cedido somente para maiores 
de idade, ou que estejam legal-
mente emancipados dos res-
ponsáveis. O prazo total de 
pagamento do microcrédito 
é de até 24 meses. Os inte-
ressados em solicitar o finan-
ciamento, mas que não têm 
Cadastro Nacional da Pessoa 
Jurídica (CNPJ) serão auxi-
liados para abertura do docu-
mento. A expectativa é que, 
com as novas linhas de crédito, 
os ex-alunos do CRJs possam 
abrir o seu próprio negócio.

“Imagina você poder fazer 
o curso de sua vontade e no 
final dele ainda ter a possibili-
dade de conseguir um crédito, 
com juros baixíssimos, para 
abrir seu próprio negócio? A 
partir de agora, através de par-
ceria com a AgeRio, todos os 
alunos certificados nos cur-
sos dos CRJs poderão solici-

Jovens certifi cados poderão solicitar recursos que variam de R$ 500 até R$ 21 mil

Divulgação
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tar essa enorme vantagem”, 
avalia Gelby Justo.

“Os jovens terão a opor-
tunidade de empreender de 
forma sustentável e segura, 
com opções de financia-
mento que cabem no bolso 
de quem inicia uma nova jor-
nada profissional. Esperamos 
que todos consigam atingir 
bons resultados, porque a 

AgeRio é e sempre será par-
ceira desses futuros empre-
endedores ao longo das suas 
trajetórias. Este convênio é 
apenas o início de um rela-
cionamento com os alunos 
formados nos cursos do CRJ. 
Estamos aqui para estimular 
o empreendedorismo flumi-
nense e temos certeza que 
eles também vão entrar na 

história da nossa Agência”, 
afirmou o presidente da Age-
Rio, André Vila Verde.

��	����	���������������
�����

Os CRJs contam com 
3.393 jovens em situação de 
vulnerabilidade social. Cada 
equipamento oferece de 10 
a 15 atividades. O público-

-alvo é de 15 a 29 anos, mas 
não há limite de idade para 
os interessados em participar. 
As inscrições devem ser feitas 
no local no horário de funcio-
namento dos CRJs, das 8h às 
18h. Entre os cursos ofereci-
dos estão designer de sobran-
celhas, designer de unhas, 
trancista, barbeiro, coloca-
ção de cílios e maquiagem.

Os interessados devem se inscrever via WhatsApp

Divulgação
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Há uma boa notícia no 
horizonte para aqueles que já 
estão sentindo falta da Copa 
do Mundo do Catar: o próximo 
Mundial está marcado para 
começar no dia 20 de julho. É 
a Copa feminina, que será dis-
putada na Austrália e na Nova 
Zelândia, e pela primeira vez 
terá 32 seleções, mesmo número 
de participantes da edição mas-
culina. O formato novo é pare-
cido, mas as seleções favoritas 
ao título são diferentes.

Das 32 vagas, 29 já foram 
preenchidas, e dez seleções 
ainda brigam pelas três vagas 
remanescentes no torneio. Em 
fevereiro, essas equipes vão se 
encontrar em uma espécie de 
evento-teste da Copa do Mundo, 
na Nova Zelândia. Divididos em 
três grupos, os times se enfrenta-
rão entre si, e os melhores colo-
cados garantirão vaga na com-
petição principal.

VETERANAS  
QUEREM JOGAR

Entre as favoritas, a seleção 
dos Estados Unidos, que ven-
ceu as duas últimas edições 
da Copa do Mundo e ocupa o 
primeiro lugar do ranking da 
Fifa, está ainda mais motivada 
para brigar pelo título, já que 
ficou apenas com o bronze na 
Olimpíada de Tóquio, no ano 

passado. Megan Rapinoe, arti-
lheira e eleita a Bola de Ouro 
da edição passada, pode se des-
pedir dos Mundiais no ano que 
vem, já que está com 37 anos.

Depois de sofrer com lesões 
na panturrilha e no tornozelo 
em 2022, Rapinoe pensou em 
pendurar as chuteiras, mas 
rapidamente desistiu da ideia.

Outra potência feminina é 
o Canadá, atual campeão olím-
pico sob a liderança de Chris-
tine Sinclair, o principal nome 
da modalidade no país. Em 
2023, a atacante terá 40 anos, 
mas garante que ainda tem con-

dições de jogar em alto nível.
Na América do Sul, o Brasil 

segue como o soberano, ainda 
mais depois do octacampe-
onato da Copa América, em 
julho. Foi a primeira competi-
ção sem a presença do trio for-
mado por Marta, Cristiane e 
Formiga — a seleção passa por 
um período de renovação sob 
o comando de Pia Sundhage.

Marta se recupera de uma 
lesão ligamentar no joelho que 
a deixou afastada por boa parte 
da temporada, mas já passou 
por cirurgia e agora trabalha 
na parte física para retornar 

aos gramados. Sua volta tam-
bém é esperada nos Estados 
Unidos, já que ela renovou o 
vínculo com o Orlando Pride, 
clube em que joga, até 2024.

Enquanto a craque não 
retorna, o Brasil pode olhar 
para o futuro com esperança. 
Três jogadoras da seleção entra-
ram na lista do jornal inglês The 
Guardian das 100 melhores do 
mundo: as atacantes Geyse, do 
Barcelona, de 23 anos (72º), e 
Kerolinn, do North Carolina 
Courage, de 24 anos (82º); e 
zagueira Rafaelle, do Arsenal, 
de 31 anos (84ª).

FORÇAS EUROPEIAS
A Alemanha, que também 

fez boa campanha na Euro 
e ficou com o vice-campeo-
nato, desponta como uma das 

favoritas. Ainda mais 
podendo combinar a 
experiência e o fres-
cor de suas princi-
pais jogadoras atu-
ais: Alexandra Popp, 
que foi a artilheira 
do torneio, aos 31 
anos, e Lena Ober-
dorf, eleita a melhor 
jogadora jovem da 

competição (21 anos).
Outros países europeus 

prometem fazer frente e bri-
gar pelo título, como a França, 
que bateu o Brasil em 2019; 
a Holanda, que ficou com o 
vice-campeonato na última 
edição; a Espanha de Alexis 
Putellas, que mesmo depois 
de perder a Euro por lesão 
ainda ganhou a Bola de Ouro 
pelo segundo ano consecu-
tivo, um feito inédito no fute-
bol feminino; e a Noruega, que 
deve contar com Ada Heger-
berg, Bola de Ouro em 2018 
que não atuou na Copa de 
2019 em protesto contra o 
tratamento desigual recebido 
pela equipe feminina, mas que 
recentemente voltou a jogar 
pela seleção.

Duelo entre Paulo Borrachinha e 
Robert Whittaker é retirado do UFC 284

Principal motivo é um imbróglio financeiro entre o brasileiro e o UFC

E
m fim de contrato 
com o UFC, Pau-
lo Borrachinha, ao 
longo dos últimos 

dias, já havia deixado cla-
ro que não assinou nenhum 
contrato para lutar contra o 
ex-campeão peso-médio Ro-
bert Whittaker no dia 11 de 
fevereiro, em Perth, na Aus-
trália, no card do UFC 284. 
Por outro lado, a organiza-
ção norte-americana chegou 
até mesmo a anunciar oficial-
mente que o combate acon-
teceria no card.

No entanto, nesta semana, 
a ESPN americana informou 
que, realmente, o confronto 
não vai ocorrer no UFC 284. 
De acordo com a publicação, 
o lutador brasileiro e os exe-
cutivos do Ultimate não che-
garam a um consenso para 
a renovação de contrato, o 
que fez Borrachinha recu-
sar a oferta da companhia 
para a luta contra Whittaker. 
Por outro lado, o ex-campeão 
ainda não sabe se continuará 
no card, no entanto, a ten-
dência é que ele seja rema-
nejado para lutar em outro 

evento, em data posterior.
Ainda segundo a repor-

tagem, Paulo Borrachinha e 
o UFC chegaram a negociar 
um novo contrato, mas não 
chegaram a um acordo em 

relação aos valores.
Por meio de sua conta ofi-

cial no Twitter, ao repercu-
tir a notícia de que sua luta 
contra Robert Whittaker não 
acontecerá mais no UFC 284, 

Paulo Borrachinha disse que 
o UFC “deveria parar de ser 
mesquinho” e que as lutas 
estão sendo canceladas por 
conta da “falta de habilidade 
de negociação” da compa-

nhia norte-americana.
Quem também se pronun-

ciou sobre o cancelamento 
da luta foi Robert Whittaker: 
“É muito perturbador dizer 
que (os rumores) são verda-

deiros. A luta com o Costa 
(Paulo Borrachinha) acabou. 
A luta de Perth não aconte-
cerá. Eles estão querendo me 
reagendar para março/abril”, 
disse o ex-campeão.

Atualmente com 31 anos 
de idade, Paulo Borrachinha 
possui um cartel de 14 vitó-
rias (11 por nocaute) e duas 
derrotas no MMA profissio-
nal. O brasileiro fez sua apre-
sentação mais recente em 
agosto, no card do UFC 278, 
quando superou o ex-cam-
peão Luke Rockhold na deci-
são unânime dos jurados.

Também com 31 anos, 
Robert Whittaker contabi-
liza 24 triunfos e seis reve-
ses ao longo da sua trajetó-
ria nas artes marciais mis-
tas. Ex-campeão peso-médio 
do Ultimate, o australiano, 
desde o ano de 2014, só foi 
derrotado por Israel Ade-
sanya – atual detentor do 
título -, em 2019 e em feve-
reiro deste ano. A última 
luta de Whittaker ocorreu 
em setembro, com vitória 
sobre Marvin Vettori na deci-
são unânime

PSG CHEGA A 
ACORDO COM MESSI 
E ENCAMINHA 
RENOVAÇÃO COM 
ASTRO ATÉ 2024,  
DIZ JORNAL
Lione Messi continuará no 
PSG até 2024. É isso que 
garante o jornal francês ‘L’E 
Parisien’, que afirma que 
o clube francês e o astro 
chegaram a um acordo 
para a renovação contratual 
durante a Copa do Mundo 
do Catar. A assinatura 
acontecerá quando ele 
retornar a Paris.
Segundo a publicação, o 
estafe do PSG e Jorge Messi, 
empresário do jogador, estão 
há três meses negociando 
a renovação. Os principais 
termos do acordo foram 
alinhados durante o Mundial 
do Catar e o principal entrave 
era o tempo para o novo 
vínculo. Ficou decidido que 
ele permanecerá em Paris 
por pelo menos mais uma 
temporada.
Messi queria que o PSG 
lhe desse condições de 
conquistar a Liga dos 
Campeões novamente e o 
projeto francês para ajudá-lo 
a atingir este objetivo 
foi decisivo para que ele 
continue no clube.
O contrato atual de Messi se 
encerrava em 2023 e uma 
forte especulação de que 
ele deveria o Inter Miami, 
dos Estados Unidos, ganhou 
força. O Barcelona também 
estava de olho no retorno 
de seu maior ídolo, mas 
não conta com condições 
financeiras, atualmente, para 
entrar na disputa.

Em 2023, Copa do Mundo Feminina  
pode coroar e se despedir de grandes estrelas

Marta se recupera de uma 
lesão ligamentar no joelho



O racha no futebol carioca 
pelos direitos de transmissão 
do Campeonato Carioca gerou 
mudanças nos valores. O Fla-
mengo teve seu valor aumen-
tado para R$ 21 milhões, 
enquanto o Fluminense vai 
receber R$ 15 milhões. Bota-
fogo e Vasco, que discordam 
do modelo da Ferj, negocia-
rão seus jogos de acordo com 
a Lei do Mandante.

Segundo informações, Bota-
fogo e Vasco “foram procurados 
por empresas especializadas e 
estudam um modelo comercial 
que viabilize o custo” de trans-
missão em pay-per-view, algo 
não previsto pela Brax Sports, 

empresa parceira da Ferj.
Os dois clubes acreditam 

que não chegarão aos R$ 9 
milhões iniciais propostos 
pela Brax / Ferj, valor que 
causou revolta a ambos por, 
à época, ser metade do ofere-

cido ao Flamengo.
O Fluminense, que inicial-

mente relutou, cedeu no fim 
mesmo recebendo bem menos 
que o Flamengo. Os outros oito 
clubes pequenos dividirão R$ 
16 milhões.
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�Flamengo está próximo de anunciar a primeira contratação 
de 2023. Trata-se do goleiro Rossi, do Boca Juniors (ARG). 
O arqueiro aceitou a proposta da diretoria rubro-negra e, 
agora, os dirigentes do Mais Querido preparam a documen-

tação para o jogador assinar contrato com o Clube da Gávea após a vi-
rada de ano.

Segundo a informações, o Flamengo aguarda a virada 
de ano para assinar pré-contrato com o goleiro Rossi, 

que tem vínculo com o Boca Juniors até junho de 
2023. Além disso, a diretora rubro-negra está dis-
posta a pagar uma quantia ao time

Contudo, o Flamengo entende que o Boca Juniors 
não irá facilitar a negociação para a liberação ime-
diata de Rossi e não teria problemas em aguardar 
o goleiro até junho de 2023. O arqueiro recebeu 
sondagens do Grêmio nas últimas semanas, mas o 
jogador destacou que a prioridade é acertar con-
trato com o Rubro-Negro. Entretanto, o Rubro-
-Negro tentará a liberação imediata em janeiro, 
visando ter o jogador na Supercopa do Brasil, na 
Recopa Sul-Americana e no Mundial de Clubes.

A diretoria do Flamengo está otimista para 
anunciar a contratação de Rossi, que apenas 

não será jogador do Rubro-Negro caso 

algum clube do futebol europeu faça uma proposta mais vantajosa 
financeiramente. Nesta quinta-feira (22), a Inter de Milão (ITA) 
sondou a contratação do atleta, mas não realizou nenhuma oferta.

Faltando poucos dias para a virada do ano, somente uma surpre-
endente proposta oficial de clubes de expressão da Europa torariam 
Rossi do caminho do Ninho do Urubu. Apesar da imprensa italiana 
especular um interesse da Inter de Milão, apenas clubes de prateleiras 
abaixo do Velho Continente fizeram sondagens desde que o goleiro 
decidiu não renovar com Boca, mas sem ofertas oficiais.

Com a saída de Diego Alves, o Flamengo conta com três goleiros 
em seu elenco profissional: Santos, Matheus Cunha e Hugo Souza. 
O último, porém, o clube deseja negociar com o futebol europeu e 
abrir espaço para o jovem Kauã, que disputará o Sul-Americano Sub-
20 com a seleção brasileira.

Flamengo está pr
de 2023. Trata-se
O arqueiro aceit
agora, os dirigen

tação para o jogador assinar
rada de ano.

Segundo a in
de ano para a

que tem ví
2023. Alé
posta a p

Contu
não irá f
diata de
o goleiro
sondage
jogado
trato c
-Negro
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A Copa do Mundo do Catar já 
acabou. Infelizmente Brasil foi eli-
minado nas quartas de finais e não 
teve a chance de trazer o tão sonhado 
hexa para o país. Mas, o bom ren-
dimento dos jogadores brasileiros 
culminou em prestígios particula-
res para alguns deles, como Richar-
lison e Neymar.

Através das redes sociais, um per-
fil ligado a Fifa publicou que o gol 
marcado por Richarlison no jogo 
contra a Sérvia (Brasil 2 x Sérvia 
0), foi eleito o gol mais bonito do 
torneio. A votação foi realizada no 
site da Fifa e o voto popular deu ao 
jogador o título “Gol do Torneio 
Hyundai”.

Quem estava no páreo com o 
“pombo” é o também jogador da 
Seleção Brasileira, Neymar Júnior, 
no gol marcado por ele no jogo con-
tra a Croácia, em que o Brasil foi eli-
minado nos pênaltis.

Richarlison concorreu com 
outros noves gols, além do que ren-
deu o prêmio a ele, o gol marcado 
sobre a vitória contra a Coreia do 
Sul por 4 a 1 também foi votado.

Divulgação

Divulgação
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Atacante da seleção 
brasileira concorreu com 
outros nove golaços
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O Vasco fechará 2022 
de maneira completa-
mente diferente dos últi-
mos anos. Vivendo uma 
nova realidade após a 
implementação da SAF, 
o Gigante da Colina ter-
minará o ano com venci-
mentos e 13º salário em 
dia. A informação é do 
site “GE”.

A título de compara-
ção, o Vasco chegou ao 
fim de 2021 devendo dois 
meses de salários e o 13º 
de jogadores e funcioná-
rios. Em 2020, o cená-
rio era ainda mais deses-
perador. O Cruzmaltino 
fechou ano devendo qua-
tro meses de salários.

Desde a chegada da 
777 Partners, em setem-
bro, o clube não fica em 
atraso com jogadores 
e funcionários. O 13º 
salário, inclusive, já está 
pago. A primeira par-
cela foi paga em 30 de 
novembro, enquanto a 
segunda caiu na última 
terça-feira. 

Além disso, o Vasco 
passou a oferecer novos 
benefícios aos funcioná-
rios. Todos passaram a 
ter plano de saúde, o 
que não acontecia ante-
riormente, e tiveram um 
aumento no valor da ali-
mentação. Também foi 
oferecido um cartão de 
final de ano no valor de 
R$ 300,00 e um kit de 
Natal com camisa e pro-
dutos oficiais do clube.
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